

Le 70<sup>e</sup> anniversaire de l'officialisation des relations diplomatiques entre le Canada et l'Australie sera célébré à la fin de 2009. En septembre 1939, à l'aube de la Seconde Guerre mondiale, le besoin de rapprochement entre les pays membres du Commonwealth est devenu une question urgente. Le Canada et l'Australie se sont rapidement mis d'accord pour officialiser leurs relations diplomatiques par la nomination de haut-commissaires. Le 11 septembre 1939, le Canada a annoncé sa décision de nommer son premier haut-commissaire en Australie et l'Australie a réciproqué le jour suivant.

Avant la fin de l'année, les deux gouvernements avaient choisi leur représentant diplomatique respectif. Charles Burchell est ainsi devenu le premier haut-commissaire du Canada en Australie et Sir William Glasgow, ancien sénateur australien, devenait le premier haut-commissaire de l'Australie au Canada.

Même s'ils se situent aux antipodes, le Canada et l'Australie partagent un passé analogue et suivent des voies remarquablement parallèles. Voilà plus d'un siècle qu'ils conjuguent leurs efforts en temps de guerre comme en temps de paix, des tranchées de Passchandaele jusqu'à la fondation des Nations Unies, de la création de l'APEC jusqu'au maintien de la paix au Timor-Oriental et à la reconstruction de l'Afghanistan. Avec tant de points en commun dans les domaines de la coopération et de la défense internationale, du commerce et de la politique, de l'éducation et de la culture, ils entretiennent des relations chaleureuses et amicales.



De multiples mécanismes et contacts à de nombreux niveaux marquent cette relation bilatérale. Par exemple, nous collaborons au sein d'organisations multilatérales, telles que les Nations Unies et le Commonwealth, et nous maintenons un dialogue sur divers sujets. De plus, les représentants de nos gouvernements et les universitaires de nos pays se rencontrent régulièrement pour discuter de thèmes aussi variés que la politique

fiscale, la justice, la santé, la défense, la sécurité et les renseignements, la recherche et l'innovation, le vieillissement, la réforme du secteur public, le fédéralisme, le cybergouvernement et l'immigration.

De nombreux exemples reflètent les liens concrets qui unissent nos pays. Parmi ces derniers, notons le dynamisme des échanges bilatéraux, de l'investissement et du tourisme, ainsi que les échanges culturels et universitaires en pleine croissance. Bien qu'en concurrence sur plusieurs marchés, les entreprises canadiennes considèrent de plus en plus l'Australie comme le tremplin parfait pour faire des affaires en Asie, et les entreprises australiennes considèrent le Canada comme la meilleure porte d'entrée au vaste marché nord-américain.

Suite à l'expansion du programme vacances-travail qui offre de plus en plus d'opportunités, des milliers de jeunes Canadiens et Australiens découvrent le plaisir de voyager et de travailler dans les deux pays chaque année. De plus, grâce à un protocole d'entente unique concernant le partage des services consulaires, les Canadiens et les Australiens peuvent s'adresser aux missions diplomatiques de l'un ou l'autre pays pour obtenir de l'aide dans plus de 40 pays à l'étranger.

Pour témoigner des liens étroits qui unissent nos deux pays, le Premier ministre du Canada, le très honorable Stephen Harper, a fait une visite officielle en Australie, suite au sommet de l'APEC qui s'est tenu à Sydney en 2007. L'événement marquant de cette visite fut son allocution lors d'une séance conjointe du Parlement d'Australie le 11 septembre 2007. Par concours de